
ALBERTO CALMETTE**(1863—1933)**

Nació Alberto Calmette en Niza, en el año de 1863; inició su carrera como médico de la Marina; en 1890 estudió en China el cólera, y la enfermedad del sueño en África; fue discípulo de Roux; fundador del Centro de vacunación antivariólica de Saigón; primer director del Instituto antirábico, fundado en el Extremo Oriente, donde llevó a cabo valiosos estudios sobre la fermentación alcohólica del arroz, la disentería, la rabia, los abscesos hepáticos, el veneno de las serpientes, etc.

A su regreso a Francia se encargó de la organización del Instituto Pasteur de Lilla y fue nombrado profesor de la cátedra de Bacteriología de la Universidad de dicha ciudad. Por este tiempo descubrió la sueroterapia antiofídica.

En colaboración con Guerin inició los estudios sobre el bacilo tuberculoso y después de un paciente trabajo de treinta años, lograron la obtención del bacilo atenuado conocido con las iniciales B. C. G. (Bacilo Calmette-Guerin).

En Porto estudió la peste bubónica y fundó en Algeria la sucursal del Instituto Pasteur; en 1917 sucedió a Metchnikof como Vice-Director del mismo Instituto en París.

Fue miembro de las Academias de Medicina y de Ciencias de Francia y Gran Cruz de la Legión de Honor.

Hombre humilde y laborioso, tuvo fe en Dios y en la Patria; supo aliviar los sufrimientos de los pobres, atendía con cariño a los enfermos y llevaba siempre al lecho de muerte, el consuelo de su caridad y sabiduría.

Murió el 29 de octubre de 1933, seis días antes de la desaparición del Profesor Roux. El destino que había ligado en la vida al Director y al Vice-Director del Instituto Pasteur, también los unió en la muerte.

La desaparición de estos dos grandes científicos, deja un vacío en la ciencia mundial, que siempre los consideró como a dos de sus más eminentes benefactores.

Alberto Abondano Herrera